
 

 令和４年度 桑名市地方創生会議 概要 
 

日時・場所 
令和４年 11月 16日（火）11：00～12：00 

桑名市役所 ３階第２会議室 

出 席 者 

委 員：４名 

市 ：２名 

事務局：６名 

会 議 次 第 

１ 開会 

 

２ 会長及び副会長の互選について 

 

３ 令和３年度 桑名市地方創生推進交付金事業 

「住吉地区および七里の渡し周辺のまちづくり推進事業」の効果検証につ

いて 

 

４ 企業版ふるさと納税について 

 

５ その他 

 

６ 閉会 

 

概 要 

（主な意見） 

１ 開 会 

 

 

２ 会長及び副会長の互選について 

・西村訓弘委員を会長に、小笠原まき子委員を副会長にすることで、委員一

同同意。 

 

 

３ 令和３年度 桑名市地方創生推進交付金事業 

「住吉地区および七里の渡し周辺のまちづくり推進事業」の効果検証につ

いて 

 

【事務局より配布資料に基づき概要説明】 

 

・自治会で遠方へ研修に行くことが多いが、桑名には大人数を収容できる研

修施設やバス駐車場があまりない。観光も兼ねて収容人数の多い研修施設

があれば、稼げるまちになっていくと思う。特に福祉ヴィレッジへの視察が

多いので検討していけたらいい。 

 

 →コロナ禍で大型バスの需要が少なくなっていたが、観光バス等の大型車

両の停留スペースの確保は検討していきたい。（事務局） 

 →これからの新しい時代に向け、多世代共生福祉施設として受け入れ可能

な会場となるよう、連携を図っていきたい。（市） 

 

・他市の研修施設ではそれなりの入場料を徴収して受け入れを行っている。

説明員がついて、しっかりと施設全体の説明を行ってもらった。 

 

・今は寺社仏閣が人気であり、桑名は神社、寺、和菓子屋が物凄く多い。以前

はスタンプラリーが行われていたが、今はデジタルスタンプラリーが流行っ

ている。スタンプを集めたら和菓子が安く買える等できるとおもしろい。 

 

・道路沿いに六華苑、七里の渡し、九華公園といった案内表示がある。うまく

利用して人を誘導できるようなものにしていけたらいい。 

 



 

・コロナ禍でありながら、民泊の利用者数等が上がっていることは、桑名に魅

力がある証拠ではないか。民泊については、ほとんどサービスの提供がなく

泊まれるような仕組みのほうが需要がある。また、利用者が宣伝してくれる

ので自然と稼げる施設になっていく。施設の維持管理はまちの住民にお願

いすることで雇用にも繋がり、新しい仕組みができることでまちの魅力向上

にも繋がるのではないか。 

 

 

４ 企業版ふるさと納税について 

 

【事務局より配布資料に基づき概要説明】 

 

・桑名でもこのような取り組みを行っていることを知らなかった。もっと情報

を発信したほうがいい。例えば、小学校の社会の授業で取り上げると、企業

としてもメリットがあるのではないか。 

 

・桑名に本社がある企業は対象外なのか。 

 

 →その通り。（事務局） 

 

・社長が桑名出身であったり、本社が東京で桑名に大きな工場がある等、寄附

に繋がる理由はいくつかある。 

 

・市として自由度のある自主財源を獲得して、市民サービスが提供できる企

業版ふるさと納税はいいのではないか。 

 

・企業にとっても税の控除がありメリットがある制度なので、自治体間で取り

合いではないのか。企業からの寄附を獲得するためには営業が重要であると

思う。 

 

 →全国的にみると、早い段階で国に申請を行い、取り組みを進めている自治

体も多数ある。（事務局） 

 

・市民が営業活動を行い、寄附を獲得することはいいアイデアだと思う。 

 

・国へ申請した計画の中で企業版ふるさと納税の取り組みを行っていけるそ

うだが、桑名市はどのような計画を申請したのか。 

 

 →第２期桑名市まち・ひと・しごと創生総合戦略に位置付けた施策をベー

スとし、あらゆる施策に柔軟に対応できるようにしている。（事務局） 

 

・桑名市に本社がある企業が、市外へ企業版ふるさと納税を行うことで、結果

的に桑名市にとって損失となることにも気を付けておかないといけない。企

業の声や要望に対し、積極的な動きができるか否かで選ばれるまちになるか

決まってくることもある。企業版ふるさと納税はまちの魅力のバロメーター

であるということを認識しておく必要がある。 

 

・事業の対象を桑名市内とするのか、市外、県外、海外まで視野に入れるの

か、そこに雇用は生まれるのか、企業が参入していける可能性はあるのか

等、市として戦略的に実施していきたい事業に寄附をしてもらえるようにし

たほうがいい。また、寄附だけでなく、桑名市の魅力向上に前向きな企業を

巻き込み、桑名市をフィールドとして新たな産業や仕組みを試してみたり、

トライしていけると戦略的に桑名市を変えていくことができる。 

 

 

 



 

５ その他 

（質疑、意見等なし） 

 

６ 閉会 

 

 


